Escrito por Editor
Domingo, 11 de Febrero de 2024 21:03 -

Escala Crítica/Diario Presente, Ventanasur, Horay20Noticias, Avance

- * Viabilidad 2024: destiempo y desmarque frente a la oposición * Equivocaciones y contradicciones: búsqueda de un abanderado
- * Álvarez Máynez, vestido de prisa: desconocimiento y campaña nula

Víctor M. Sámano Labastida

EN 2023, Movimiento Ciudadano (MC) buscó un objetivo: separarse de la oposición que encarnó el modelo neoliberal. Como estrategia en busca de credibilidad, MC intentó distanciarse de la oposición más desacreditada por las encuestas, al aparecer con los mayores negativos porcentuales. Después de su fallida alianza en 2018. PRI, PAN y PRD están marcados en rojo por la mayoría de ciudadanos consultados. De eso quiere librarse MC y hace bien al situarse con un discurso claro para votantes jóvenes. No parece estrategia descabellada. Sin embargo, no ha conseguido una diferenciación clara en los hechos y, en cambio, 'la otra oposición' le acusa de ser comparsa de AMLO y la 4T.

Veamos los vaivenes de MC a partir de una premisa: en política, el destiempo de algunas acciones deviene deterioro de la credibilidad.

CONTRADICCIONES A CONTRACORRIENTE

DIFERENTES INTERVENCIONES públicas de 2023 representan momentos clave de la estrategia MC para desmarcarse de "la oposición mafiosa". La frase "con el PRI ni a la esquina", que el dirigente nacional de MC, Dante Delgado Rannauro, pronunció con motivo del retiro de las urnas estatales de Coahuila y Edomex (junio 2023), caló hondo en los dirigentes del PRI y el PAN que tomaron nota para fastidiar a quien los señaló como "representantes del pasado caduco"; el discurso de Dante Delgado frente al comité nacional de MC para clamar revancha por "las artimañas del PRIAN" que desde el congreso estatal de Nuevo León retuvieron a Samuel García en la gubernatura y frustraron su candidatura a la presidencia de la república; la posibilidad, tan sonada, de aceptar al sinuoso morenista Marcelo Ebrard como candidato alterno de MC; el deshojar la margarita de Dante, que incluso coqueteó con la idea de ser el candidato presidencial de MC, un despropósito que finalmente corrigió. No había manera de colar un discurso juvenil creíble con un político de 73 años de edad.

El tiempo es elemento activo de la política. No sólo por qué hacer las cosas y cómo hacerlas:

Movimiento Ciudadano y destiempo: ¿candidatura imposible, ciudadanía posible?

Escrito por Editor Domingo, 11 de Febrero de 2024 21:03 -

también es fundamental cuándo realizarlas. Si la política requiere del momento oportuno, para mayor eficacia de la acción planeada, entonces MC se lleva las palmas en sentido contrario: en 2023 dilapidó el tiempo de gestión política y quizás le cobrarán la factura en 2024. MC va de bajada rumbo a las urnas.

No es buena noticia para el país el posible eclipse de MC en 2024. En otras ocasiones hemos planteado la necesidad de una oposición propositiva y fuerte, con mira ciudadana y trabajo a ras de suelo, cuyos aportes democráticos fortalecerían la búsqueda de mejores rumbos nacionales. Lo interesante aquí es que la otra oposición (PAN-PRI-PRD) jugó rol estratégico para detener las iniciativas de MC y sus esfuerzos para construir un proyecto de nación. Como si la llave de acceso a cargos institucionales estuviera por encima de cualquier otro objetivo opositor en el tiempo actual de la república. Si lo que sucedió entre MC y la alianza PAN-PRI-PRD fueron pugnas por el poder, nadie de la oposición sale bien parado en vocación democrática y por ello la 4T sigue creciendo en preferencias electorales.

COMO DIJO EL BÚHO

RECAPITULANDO: Dante Delgado no pudo reparar a tiempo el daño y descarrilamiento de la candidatura presidencial en 2023. En plena coyuntura decisoria, MC perdió tiempo precioso: 4 meses en los que se perfilaron aspirantes (mayo-agosto), dos meses para consolidación de elegidos (octubre-noviembre) y dos meses de precampaña (20 de noviembre de 2023 a 18 enero de 2024). El primer acto de Jorge Álvarez Máynez, ungido presidencial MC, fue para terminar la precampaña. 'Hola y adiós', horas perdidas y desangeladas.

En la búsqueda de una opción política atractiva, se le hizo bolas el engrudo a Dante, que vociferó "una ruptura con el sistema, un adiós al pasado de corrupción", con un pequeño detalle/contratiempo: ese discurso, con 20 años de anticipación y respaldado en los hechos, lo manejó el movimiento social encabezado por Andrés Manuel López Obrador. Como político 'revolucionario', Dante es inmejorable: se fusiló a AMLO y desde la oposición trata de vender lo que ya fue planteado por la opción política que hoy ejerce el poder.

¿Y EL FUTURO?

EL CANDIDATO PRESIDENCIAL de MC, Jorge Álvarez Máynez, se coloca en las encuestas de enero entre 4 y 7% de preferencias y 80% de desconocimiento. Océano a remontar. En noviembre de 2023, Samuel García llegó con discurso agresivo y toque juvenil: alcanzó entre 18 y 20%, lo que inquietó a la oposición de enfrente y pasó lo que pasó. Ahora es batalla contra el tiempo y sin grandes posibilidades de crecer. Queda la prueba de las urnas: lo que logre MC en votos lo posicionará para jugar un papel significativo o menor en el Congreso federal y en el 2030 presidencial, cuando los tiempos quizás sean más propicios para que un político joven de

Movimiento Ciudadano y destiempo: ¿candidatura imposible, ciudadanía posible?

Escrito por Editor Domingo, 11 de Febrero de 2024 21:03 -

MC resulte creíble en su oferta de cambio.

Brete final: Dante se comprometió públicamente a lograr más votos que la alianza opositora. Muy difícil de lograr, aunque la elección entre tres es lo que deseaba MORENA. ¿Qué otros misterios de MC veremos en 2024? (vmsamano@yahoo.com.mx)